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La	 rentrée	 est	 là.	 Synonyme	
d’appréhension	 pour	 les	 uns,	 je	
pense	 par	 exemple	 à	 nos	 jeunes	
ex-écoliers	 qui	 vont	 intégrer	 le	
collège,	 elle	 est	 aussi	 synonyme	
de	renouveau	et	là	je	pense	à	nos	

associa@ons	qui	vont	retrouver	leurs	ac@vités.	
Pour	 notre	 mul@-services	 c’est	 enfin	 un	 dé-
marrage.	 Nathalie	 Mar@n	 accueille	 la	 clientèle	
dans	un	local	fonc@onnel	où	sont	proposés	pain,	
tabac,	 alimenta@on,	 presse,	 snacking...	 Ce	
commerce	se	veut	un	service	de	qualité	offert	à	
la	 popula@on	 locale	 et	 du	 secteur.	 Je	 remercie	
nos	partenaires	financiers	(Ētat,	Région,	Europe,	
Département)	qui	nous	ont	permis	de	finaliser	ce	
projet.	D’ores	et	déjà	retenez	la	date	du	

9 septembre 2023 à 10H30	
qui	 verra	 l’inaugura@on	 officielle	 de	 ce	
commerce	 sous	 la	 halle.	 Vous	 y	 êtes	 tous	
cordialement	 invités.	 Au	 mois	 d’octobre,	
débuteront	 les	 travaux	 de	mise	 en	 accessibilité	
de	 nos	 toileWes	 publiques	 (place	 de	 la	 mairie,	
salle	 polyvalente,	 boulodrome,	 bibliothèque).	
Des	 travaux	 de	 voirie	 ont	 débuté.	 L’école	 a	 été	
neWoyée	 et	 désinfectée	 à	 fond	 par	 une	
entreprise	 spécialisée.	 Nous	 avons	 recruté	 une	
responsable	de	la	restaura@on	scolaire.	L’école	et	
la	bibliothèque	sont	fibrées.		Quant	au	départ	du	
Dr	 Nguyen	 en	 novembre,	 nos	 médecins,	 le	
département	 et	 la	 mairie	 redoublent	 d’efforts	
pour	 trouver	 un	 remplaçant	 Je	 me	 dois	 de	
signaler	 un	 point	 néga@f	 :	 en	 effet	 de	
nombreuses	plaintes	arrivent	à	la	maire	suite	aux	
divaga@ons	et	déjec@ons	de	chiens.	Je	demande	
aux	 propriétaires	 de	 respecter	 la	 législa@on.	
Nous	 avons	 candidaté	 aux	 «villes	 et	 villages	

fleuris	»	et	le	jury	a	mis	en	valeur	notre	poten@el.
Avec	 mes	 collègues	 élus,	 nous	 restons	 à	 votre	
disposi@on	 et	 je	 vous	 souhaite	 à	 tous	 une	
excellente	rentrée	2023.
Cordialement,	Louis	Turchi.

C'est la rentrée 
à la Bibliothèque Municipale

Que	des	bonnes	nouvelles	 !!	Une	écolière	de	CM	2	
récompensée	 à	 Auch	 par	 le	 jury	 du	 concours	 "les	
Pe@ts	 Lecteurs"	 comme	 la	 meilleure	 lectrice	 du	
département	.	Bravo	et	merci,	l'honneur	rejaillit	sur	
notre	école	communale.
Le	 vendredi	 22 septembre à 17h30	 spectacle	
organisé	 conjointement	 par	 la	 Médiathèque	
Départementale	 du	 Gers,	 la	 Commune	 de	
Puycasquier,	 l’École,	 le	 Claé,	 la	 Bibliothèque	
Municipale,	nous	vous	aWendons.......
Encore	 deux	 bonnes	 nouvelles,	 des	 travaux	
d'agrandissements	 de	 la	 Bibliothèque	 vont	 suivre	
suite	 à	 de	 nombreuses	 inscrip@ons,	 ainsi	 qu'à	
l'accroissement	 de	 nos	 collec@ons.	 La	 Rentrée	
LiWéraire	suivra	ainsi	qu'une	nouvelle	Nocturne.
L'inscrip@on	et	le	prêt	des	livres	sont	gratuits.
Venez	nous	rejoindre!!!!!!



En	France,	60%	des	communes	n’ont	aucun	commerce.	C’est	inacceptable	et	dur	à	
vivre	pour	les	habitants	de	nos	villages.
Un	commerce	qui	ferme,	ce	sont	tous	les	liens	sociaux	qui	s’amenuisent.
À	Puycasquier,	 nous	pouvons	dire	que	nous	 sommes	bien	 loEs.	Nous	possédons	
quelques	commerces.	

Depuis	 l’idée	 lancée	par	 le	dernier	mandat,	 la	mairie	 se	 focalise	 sur	 la	 créaEon	d’un	mulE-services,	
lieu	 important	 pour	 l’intérêt	 général	 des	 habitants.	 Ce	 n’est	 donc	 pas	 sans	 émoEon	 que	 resteront	
gravés	dans	nos	mémoires	le	projet,	la	réalisaEon,	l’abouEssement	final	de	ceMe	construcEon.
Tout	 d'abord	que	de	douleur	 !	Nous	 avons	 esquissé	 le	 dossier	 pendant	 praEquement	deux	 ans,	 et	
après	de	nombreuses	tribulaEons,	Mr	le	maire	a	pu	signer	le	permis	de	construire	le	9	avril	2021.
S’inscrivant	dans	une	stratégie	municipale,	nous	avons	dû	trouver	un	porteur	de	projet	qui	resterait	
disponible	7j/7	avec	un	emploi	du	temps	allant	souvent	à	contre-courant,	et	possédant	des	qualités	
humaines	qui	 répondraient	à	 l’aMente	de	 futurs	 clients.	Après	avoir	mûrement	 réfléchi	 sur	 les	pré-
requis	pour	créer	ce	commerce,	Nathalie	 MarEn	s’est	avancée	pour	porter	ce	projet.	Associée	à	
la	municipalité,	ensemble,	nous	avons	commencé	la	première	phase	:	réaliser	une	étude	de	marché	
car	 il	 a	 bien	 fallu	 au	 préalable	 savoir	 si	 ceMe	 idée	 avait	 une	 chance	 ou	 non	d’être	 rentable.	 Sur	 le	
terrain,	aidés	par	un	organisme	spécialisé,	nous	avons	analysé	l’offre,	la	demande,	l’environnement	et	
la	stratégie	commerciale.	Après	un	avis	favorable,	nous	pouvions	envisager	la	construcEon	du	mulE-
services.
Après	ceMe	étude	de	faisabilité,	la	mairie	s’est	penchée	tant	sur	le	domaine	de	sa	créaEon	que	sur	le	
plan	de	financement.	
Pour	concevoir	le	bâEment,	nous	avons	pris	le	même	architecte	qui	avait	réalisé	la	maison	médicale	
pour	 garder	 une	 unité	 dans	 ce	 projet	 et	 conEnuer	 ce	 qui	 avait	 été	 pensé	 par	 les	 anciennes	
mandatures.
Mr	Ballas,	 l’architecte	a	élaboré	 les	plans	détaillés	du	bâEment,	des	 façades	et	des	aménagements	
extérieurs	et	 intérieurs.	 Il	 nous	a	présenté	 la	 sélecEon	des	entreprises	qui	ont	 répondu	aux	appels	
d’offre.	Il	nous	a	soumis	les	entreprises	de	travaux	pour	la	bonne	réalisaEon	du	projet.	Également,	Il	a	
travaillé	 avec	 tous	 les	 représentants	 des	 différents	 corps	 d’ouvrage	 voirie,	 fournisseurs	 (électricité,	
gaz,	eau,	fibre…)
Armé	 d'un	 plan	 d’exécuEon	 du	 chanEer,	 il	 pouvait	 coordonner	 l’ensemble	 des	 travaux	 de	
construcEon	 préalablement	 définis.	 Les	 entreprises	 de	 BTP	 peuvent	 intervenir	 en	 simultané	 ou	 en	
décalé	 sur	 les	 travaux	 effectuant	 le	 gros	œuvre	 de	maçonnerie	 puis	 le	 second	œuvre	 et	 enfin	 les	
finiEons.
Sur	 le	 papier,	 avant	 de	 se	 lancer,	 la	 gesEon	 de	 ce	 projet	 aux	 direcEves	 logiques	 et	 claires	 nous	
semblait	 simple	 sur	 ce	 à	 quoi	 s'aMendre	 dans	 chaque	 phase	 avec	 des	 tâches	 et	 des	 objecEfs	
clairement	définis.
À	 ce	 stade	dans	 la	poursuite	de	notre	 réflexion,	nous	avons	élaboré	un	plan	de	financement.	Pour	
meMre	 toutes	 les	 chances	 de	 notre	 côté,	 ce	 projet	 porté	 par	 la	 mairie	 a	 dû	 être	 bien	 élaboré,	
cohérent.	 Différents	 à	 chaque	 fois,	 les	 montages	 des	 dossiers	 ont	 été	 préparés,	 instruits	 chez	 les	
financeurs	avec	grande	précision.	Complets	clairs	et	soignés,	 ils	ont	été	réalisés	puis	envoyés	à	tous	
ceux	qui	pouvaient	nous	donner	 soit	des	 subvenEons	soit	des	crédits	 (Europe,	État	avec	 le	Plan	de	
Relance,	région,	département,	banque).
À	côté	de	ces	premiers	objecEfs	aMeints,	nous	poursuivions	nos	entreEens	avec	la	porteuse	du	projet	
et	 pour	 le	 chanEer,	 à	 proprement	 dit,	 différents	 appels	 ont	 été	 lancés,	 analysés	 et	 concréEsés	 :	 la	
venue	d’un	géomètre	pour	 le	 cadastre,	d’un	électricien-expert	pour	 les	modificaEons	de	 l’éclairage	
public,	 la	publicaEon	et	analyse	des	appels	d’offres	pour	 ce	 futur	 chanEer,	 signature	des	différents	
crédits	 ....	On	a	conEnué	à	écrire,	 rencontrer	et	dialoguer,	même	avec	 le	service	des	douanes	pour	
créer	un	projet	de	contrat	de	locaEon-gérance	de	fonds	de	commerce	pour	tabac	au	sein	du	«	MulE-
services	de	Puycasquier	»	sans	oublier	le	cerEficat	d’urbanisme,	la	déclaraEon	préalable	des	travaux,	
le	permis	de	construire…
L’invesEssement,	l’engagement	financier	porté	par	la	commune	(145000€)	et	les	diverses	subvenEons	
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qui	 nous	 ont	 été	 accordées	 nous	 amènent	 à	 passer	 	 dans	 la	 phase	 du	 «	sur	 le	 terrain	».	 Une	
commission	animée	par	l’architecte,	maitre	d’œuvre,	Mr	le	maire	et	les	adjoints	s’est	réunie	tous	les	
mardis	afin	d’aider	à	meMre	en	relaEon	tous	les	corps	de	méEer,	à	suivre	l’avancement	des	travaux,	
mais	aussi	à	anEciper	 les	moindres	 retards	et	 imprévus.	Nous	éEons	prêts	pour	 subir	 les	nuisances	
habituelles	 d’un	 chanEer,	 mais	 nous	 n’imaginions	 pas	 les	 troubles	 «	anormaux	»	 que	 nous	 allions	
subir	et	la	somme	de	degrés	de	tolérance	que	nous	aurions	à	déployer.	
Voici	une	liste	non-exhausEve	du	lot	d’aléas	que	nous	avons	subis	:
• Lenteur	des	démarches	administraEves
• CondiEons	climaEques
• Le	COVID	engendrant	un	décalage	du	planning	sur	les	travaux	en	cours
• Rebonds	des	entreprises	mises	en	difficulté	par	la	crise	sanitaire
• Présence	d’un	puits
• IntervenEons	non	programmées	de	l’étude	du	sol	
• Le	retard	de	livraison	des	matériaux
• Déplacement	des	sources	lumineuses,	des	chambres	pour	Énédis,	Orange
• Fausse	alerte	de	la	non-stabilité	de	la	grue
• Problèmes	sur	le	terrain	et	gesEon	des	préjudices		causés	par	ce	chanEer
• Malfaçons
• La	fibre		…

Enfin,	 la	 récepEon	 du	 chanEer,	 étape	 décisive	 pour	 constater	 tout	 défaut	 apparent.	 C’est	 aussi	 le	
point	de	départ	des	différentes	garanEes	qui	servent	à	nous	protéger.	La	visite	de	fin	de	chanEer	est	
aussi	le	moment	idéal	pour	tout	tester.	Nous	avons	émis	quelques	réserves	mais	tout	devrait	rentrer	
dans	 l’ordre	 pour	 le	 bon	 foncEonnement	 du	 MulE-Services.	 L’agencement	 intérieur	 de	 Proxi	 est	
terminé.	Il	nous	reste	quelques	aménagements	extérieurs	à	réaliser.

Maintenant,	profitons	de	l’ouverture	du	magasin	du	mardi	au	samedi	:	
7h30-12h30
17h00-19h30

Vendredi	:	fermeture	l’après-midi
et	le	dimanche	:	7h30-12h30

Peut-être,	 partagerons-nous	 avec	 nos	 relaEons	 :		 «	Jamais	 sans	 mon	 Proxi	!	 »,	 et	 ses	 différents	
services	:	boissons	fraîches,	dépot	de	pain,	viennoiserie/paEsserie,	plats	cuisinés,	tabac,	presse.

Si vous souhaitez participer à l’inauguration du magasin, 



LES INCIVILITÉS 

L’ÉCOLE Notre	 volonté	 de	 meWre	 aux	 normes					
PMR	(personnes	à	mobilité	réduite)		et	

notre	 désir	 de	 rentrer	 dans	 le	 cadre	 de	 l’ADAP	
(agenda	 d'accessibilité	 programmé	 )	 nous	
amènent	à	refaire	les	WC	publics.

Après	 le	 grand	 neWoyage	 de	 l’été,	 notre	 école	
primaire	accueillera	56	élèves.	Ils	pourront	profiter	
d’une	 cour	 de	 récréa@on	 dans	 un	 cadre	 amélioré	
cet	été.	Nous	aWendons	la	cons@tu@on	du	nouveau	
Conseil	 des	 Jeunes	 pour	 partager	 avec	 nous	 des	
idées	intéressantes	sur	la	vie	de	notre	village.	
Des	 locaux	 (ancien	 Magasin	 du	 pain)	 seront	 mis	
aux	 normes	 pour	 que	 le	 CLAE	 puissent	 encadrer	
nos	enfants	hors	du	temps	scolaire.	
CeWe	année,	d’après	notre	ministre	de	l’Éduca@on	
Na@onale,	un	effort	supplémentaire	sur	la	maîtrise	
des	 savoirs	 fondamentaux	 (lire,	 écrire,	 compter)	
aura	 lieu.	Quelques	 changements	 seront	 apportés	
face	à	 la	«	dégrada@on	 substan@elle	du	niveau	en	
orthographe	»	 des	 pe@ts	 Français	 en	 fin	 d’école	
primaire.
• Les	 é lèves	 de	 CM1	 passeront	 des	

évalua@ons	 na@onales	 en	 français	 et	 en	
mathéma@ques.	 Cela	 permeWra	 de	 donner	
des	 repères	 pédagogiques	 aux	 enseignants	

	Les	incivilités	?	Ce	sont	nos	gestes	du	quo@dien	qui	
dégradent	 la	 qualité	 de	 notre	 village	 et	 qui	
contribuent	 à	 endommager	notre	 environnement.	
Par	là-même,	ils	finissent	par	perturber	la	propreté	
de	nos	espaces.	
C’est	 pourquoi	 nous	 lançons	 de	 nouveau	 une	
campagne	de	 sensibilisa@on	pour	 luWer	 contre	 les	
incivilités	 dont	 les	 déjec@ons	 canines,	 les	 mégots	
de	 cigareWes,	 les	 chewing-gums,	 les	 déchets	 	 en	
tous	 genres	 jetés	 sur	 la	 voie	 publique.	 Nous	
con@nuons	 à	 offrir	 des	 pe@ts	 sacs	 disponibles	 en	
mairie	 pour	 ramasser	 les	 détritus,	 à	 vider	
régulièrement	les	poubelles	pour	vous	inciter	à	un	
meilleur	respect	de	l’environnement.
Il	 est	 donc	 important	 d’adopter	 les	 bons	
comportements	afin	de	maintenir	un	cadre	de	vie	
commun	agréable	et	respectueux	de	chacun.

Adopter	une	astude	responsable	est	
LA	solu@on	face	aux	incivilités.

et	 de	 pallier	 plus	 rapidement	 les	
difficultés	repérées.

• Du	 sou@en	 renforcé	 sera	 aussi	 proposé	
pour	 les	 élèves	 en	 difficulté	 à	 l’école	
primaire.

Bonne	 année	 scolaire	 à	 nos	 enfants	 comme	 à	
toute	 l’équipe	 pédagogique	 ainsi	 qu’à	 tout	 le	
service	 technique	 (can@ne,	 accueil,	 entre@en)	
qui	gère	ce	bâ@ment.

Depuis	 la	 retraite	méritée	
de	 2	 de	 nos	 agents,	 nous	
avons	 2	 nouveaux	 talents	
à	 notre	 service.	 La	 prise	
de	 poste	 se	 fait	 dans	 les	
meilleures	 condi@ons	 au	

sein	 de	 l’Agence	 Postale	 (Laurine)	 et	 	 pour	
l’entre@en	 de	 nos	 locaux	 (Charline).	 Après	
l’établissement	 de	 tout	 l’administra@f,	 il	 nous	
reste	à	répondre	à	toutes	leurs	ques@ons,	à	leur	
donner	 le	meilleur	 cadre	 et	 surtout	 de	 rester	 à	
leur	 écoute.	 Sentez-vous	 à	 l’aise	 dans	 votre	
environnement	de	travail	sur	Puycasquier	!																	

2 NOUVEAUX AGENTS

ACCESSIBILITÉ PROGRAMMÉE

Un	 nouveau	 centre	 d'incendie	 et	 de	 secours	
flambant	neuf	va	voir	le	jour	dans	le	Gers,	sur	la	
route	de	Gimont	à	Mauvezin.	
Il	 concerne	 24	 communes	 du	 secteur	 et	 sera	
inauguré	 en	 décembre	 2025.	 D’un	 montant	
global	de	1	400	000	€,	ce	projet	est	acté	et	nous	
devrons	 payer	 pendant	 4	 ans	 à	 par@r	 de	 l'an	
prochain		7200€	l’an.

CASERNE DES POMPIERS

Mo@vés	pour	promouvoir	une	vie	
poli@que	 de	 mise	 en	 valeur	 de	
notre	 village	 et	 désirant	 montrer	
notre	 fierté	 du	 travail	 réalisé	 par	

Thierry,	 par	 son	 respect	 du	 fleurissement,	 du	
cadre	 de	 vie	 	 et	 des	 espaces	 verts,	 nous	 avons	
sollicité	 	la	venue	des	membres	du	jury	«	Villes	et	
villages	fleuris	»	pour	apprécier	notre	engagement	
en	 faveur	 de	 nos	 aménagements	 et	 de	 l’envi-
ronnement	 végétal.	 Le	 passage	 du	 jury	 "villes	 et	
villages	fleuris"	s'est	bien	passé,	 ils	ont	beaucoup	
apprécié	nos	nombreux	chemins	herbacés.
Plusieurs	 démarches	 de	 valorisa@on	 ont	 été	
soulevées	 tout	 au	 long	 de	 la	 présenta@on	 du	
végétal	 et	 du	 fleurissement	 de	 Puycasquier.	 Ils	
nous	conseillent	de	développer	 la	biodiversité	en	
laissant	plus	d'endroits	avec	de	l'herbe	plus	haute.	
AWendons	 le	 résultat	 du	 concours	 qui	 se	 fera	 fin	
novembre.	 Pour	 l’instant,	 ce	 réel	 encouragement	
au	développement	des	surfaces	en	espaces	verts,	
ceWe	incita@on	pour	con@nuer	à	améliorer	l’image	
auprès	 des	 administrés,	 nous	 confortent	 dans	
notre	 volonté	 de	 faire	 de	 notre	 commune	 une	
vitrine	posi@ve	et	aWrayante.

VILLES ET VILLAGES FLEURIS

L’urbanisme	 des	 pe@tes	 com-
munes	 qui	 composent	 le	 Grand	
Auch	 Cœur	 de	 Gascogne	 était	 au	
centre	des	préoccupa@ons	 lors	du	
conseil	communautaire.	

Il	fallait	voter	le	transfert	de	la	compétence	PLU	et	
des	 documents	 d’urbanisme	 à	 l’Agglo,	 pour	 se	
meWre	 en	 conformité	 avec	 le	 Schéma	 de	
Cohérence	Territoriale	(SCoT)	de	Gascogne.		
Le	Conseil	a	adopté	ce	nouvel	ou@l		de	concep@on	
et	 de	 mise	 en	 œuvre	 d'une	 planifica@on	
stratégique	 intercommunale	qui	se	réalisera	dans	
le	 cadre	 d'un	 projet	 d'aménagement	 stratégique	
(PAS).
Les	 prescrip@ons	 s'imposent,	 entre	 autres,	 aux	
plans	 locaux	 d'urbanisme	 (PLU,	 PLUi)	 et	 aux	
documents	 en	 tenant	 l ieu ,	 aux	 cartes	
communales	 (CC),	 aux	 programmes	 locaux	 de	
l'habitat	 (PLH),	 à	 certaines	 opéra@ons	 foncières	
ou	 d'aménagement,	 autorisa@ons	 d'exploita@on	
commerciale…

SCHÉMA DE COHÉRENCE             
TERRITORIALE (SCoT)

L’accès	 aux	 soins	 est	 une	 préoccupa@on	majeure	
de	nos	objec@fs	sur	Puycasquier.	Appuyés	par	 les	
médecins,	 infirmiers,	 pharmacien,	 diété@cienne,	
nous	collaborons	avec	tous	nos	acteurs	de	santé.
Mme	N’Guyen,	médecin,	 déplace	 son	 ac@vité	 en	
novembre.	Elle	met	à	disposi@on	des	pa@ents	une	
copie	 de	 leur	 dossier	 médical	 afin	 que	 vous	
puissiez,	 soit	 le	 transmeWre	au	médecin	de	votre	
choix	 soit,	 en	 aWendant	 d’en	 consulter	 un,	 le	
récupérer	et	le	conserver.	

DÉPART D’UN DE NOS MÉDECINS

ARRIVÉE D’UNE CANTINIÈRE
Notre	nouvelle	employée	de	restaura@on	(Flora)	
aura	à	remplir	chaque	jour	plusieurs	missions	telles	
que	:
• Établir	les	menus,	les	commandes	et	la	

récep@on	des	denrées
• Assurer	la	distribu@on	rapide	des	repas	aux	

enfants,	respecter	les	exigences	minimales	
de	variété	des	plats

• Définir	des	règles	strictes	pour	ce	qui	
concerne	le	service	du	pain,	de	l’eau,	des	
sauces	et	du	sel

• Connaître	le	protocole	de	l’école	et	le	
meWre	en	applica@on

• Etre	aWen@ve	et	disponible
• Respecter	les	protocoles	liés	à	l’hygiène	et	à	

la	sécurité
• Maintenir	et	préparer	la	salle	et	les	tables	

propres	ainsi	que	de	son	espace	de	travail	
• Se	montrer	aimable	et	accueillante	envers	

les	élèves	et	les	enseignants
Grâce	à	une	ges@on	assurée	par	des	autorités	
compétentes	au	niveau	communal,	départemental	
ou	régional,	la	santé,	la	sécurité	et	le	bien-être	des	
enfants	inscrits	à	la	can@ne	sont	garan@s.

Marche et goûter pour 
 Octobre Rose le 14 octobre
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cet	été.	Nous	aWendons	la	cons@tu@on	du	nouveau	
Conseil	 des	 Jeunes	 pour	 partager	 avec	 nous	 des	
idées	intéressantes	sur	la	vie	de	notre	village.	
Des	 locaux	 (ancien	 Magasin	 du	 pain)	 seront	 mis	
aux	 normes	 pour	 que	 le	 CLAE	 puissent	 encadrer	
nos	enfants	hors	du	temps	scolaire.	
CeWe	année,	d’après	notre	ministre	de	l’Éduca@on	
Na@onale,	un	effort	supplémentaire	sur	la	maîtrise	
des	 savoirs	 fondamentaux	 (lire,	 écrire,	 compter)	
aura	 lieu.	Quelques	 changements	 seront	 apportés	
face	à	 la	«	dégrada@on	 substan@elle	du	niveau	en	
orthographe	»	 des	 pe@ts	 Français	 en	 fin	 d’école	
primaire.
• Les	 é lèves	 de	 CM1	 passeront	 des	

évalua@ons	 na@onales	 en	 français	 et	 en	
mathéma@ques.	 Cela	 permeWra	 de	 donner	
des	 repères	 pédagogiques	 aux	 enseignants	

	Les	incivilités	?	Ce	sont	nos	gestes	du	quo@dien	qui	
dégradent	 la	 qualité	 de	 notre	 village	 et	 qui	
contribuent	 à	 endommager	notre	 environnement.	
Par	là-même,	ils	finissent	par	perturber	la	propreté	
de	nos	espaces.	
C’est	 pourquoi	 nous	 lançons	 de	 nouveau	 une	
campagne	de	 sensibilisa@on	pour	 luWer	 contre	 les	
incivilités	 dont	 les	 déjec@ons	 canines,	 les	 mégots	
de	 cigareWes,	 les	 chewing-gums,	 les	 déchets	 	 en	
tous	 genres	 jetés	 sur	 la	 voie	 publique.	 Nous	
con@nuons	 à	 offrir	 des	 pe@ts	 sacs	 disponibles	 en	
mairie	 pour	 ramasser	 les	 détritus,	 à	 vider	
régulièrement	les	poubelles	pour	vous	inciter	à	un	
meilleur	respect	de	l’environnement.
Il	 est	 donc	 important	 d’adopter	 les	 bons	
comportements	afin	de	maintenir	un	cadre	de	vie	
commun	agréable	et	respectueux	de	chacun.

Adopter	une	astude	responsable	est	
LA	solu@on	face	aux	incivilités.

et	 de	 pallier	 plus	 rapidement	 les	
difficultés	repérées.

• Du	 sou@en	 renforcé	 sera	 aussi	 proposé	
pour	 les	 élèves	 en	 difficulté	 à	 l’école	
primaire.

Bonne	 année	 scolaire	 à	 nos	 enfants	 comme	 à	
toute	 l’équipe	 pédagogique	 ainsi	 qu’à	 tout	 le	
service	 technique	 (can@ne,	 accueil,	 entre@en)	
qui	gère	ce	bâ@ment.

Depuis	 la	 retraite	méritée	
de	 2	 de	 nos	 agents,	 nous	
avons	 2	 nouveaux	 talents	
à	 notre	 service.	 La	 prise	
de	 poste	 se	 fait	 dans	 les	
meilleures	 condi@ons	 au	

sein	 de	 l’Agence	 Postale	 (Laurine)	 et	 	 pour	
l’entre@en	 de	 nos	 locaux	 (Charline).	 Après	
l’établissement	 de	 tout	 l’administra@f,	 il	 nous	
reste	à	répondre	à	toutes	leurs	ques@ons,	à	leur	
donner	 le	meilleur	 cadre	 et	 surtout	 de	 rester	 à	
leur	 écoute.	 Sentez-vous	 à	 l’aise	 dans	 votre	
environnement	de	travail	sur	Puycasquier	!																	

2 NOUVEAUX AGENTS

ACCESSIBILITÉ PROGRAMMÉE

Un	 nouveau	 centre	 d'incendie	 et	 de	 secours	
flambant	neuf	va	voir	le	jour	dans	le	Gers,	sur	la	
route	de	Gimont	à	Mauvezin.	
Il	 concerne	 24	 communes	 du	 secteur	 et	 sera	
inauguré	 en	 décembre	 2025.	 D’un	 montant	
global	de	1	400	000	€,	ce	projet	est	acté	et	nous	
devrons	 payer	 pendant	 4	 ans	 à	 par@r	 de	 l'an	
prochain		7200€	l’an.

CASERNE DES POMPIERS

Mo@vés	pour	promouvoir	une	vie	
poli@que	 de	 mise	 en	 valeur	 de	
notre	 village	 et	 désirant	 montrer	
notre	 fierté	 du	 travail	 réalisé	 par	

Thierry,	 par	 son	 respect	 du	 fleurissement,	 du	
cadre	 de	 vie	 	 et	 des	 espaces	 verts,	 nous	 avons	
sollicité	 	la	venue	des	membres	du	jury	«	Villes	et	
villages	fleuris	»	pour	apprécier	notre	engagement	
en	 faveur	 de	 nos	 aménagements	 et	 de	 l’envi-
ronnement	 végétal.	 Le	 passage	 du	 jury	 "villes	 et	
villages	fleuris"	s'est	bien	passé,	 ils	ont	beaucoup	
apprécié	nos	nombreux	chemins	herbacés.
Plusieurs	 démarches	 de	 valorisa@on	 ont	 été	
soulevées	 tout	 au	 long	 de	 la	 présenta@on	 du	
végétal	 et	 du	 fleurissement	 de	 Puycasquier.	 Ils	
nous	conseillent	de	développer	 la	biodiversité	en	
laissant	plus	d'endroits	avec	de	l'herbe	plus	haute.	
AWendons	 le	 résultat	 du	 concours	 qui	 se	 fera	 fin	
novembre.	 Pour	 l’instant,	 ce	 réel	 encouragement	
au	développement	des	surfaces	en	espaces	verts,	
ceWe	incita@on	pour	con@nuer	à	améliorer	l’image	
auprès	 des	 administrés,	 nous	 confortent	 dans	
notre	 volonté	 de	 faire	 de	 notre	 commune	 une	
vitrine	posi@ve	et	aWrayante.

VILLES ET VILLAGES FLEURIS

L’urbanisme	 des	 pe@tes	 com-
munes	 qui	 composent	 le	 Grand	
Auch	 Cœur	 de	 Gascogne	 était	 au	
centre	des	préoccupa@ons	 lors	du	
conseil	communautaire.	

Il	fallait	voter	le	transfert	de	la	compétence	PLU	et	
des	 documents	 d’urbanisme	 à	 l’Agglo,	 pour	 se	
meWre	 en	 conformité	 avec	 le	 Schéma	 de	
Cohérence	Territoriale	(SCoT)	de	Gascogne.		
Le	Conseil	a	adopté	ce	nouvel	ou@l		de	concep@on	
et	 de	 mise	 en	 œuvre	 d'une	 planifica@on	
stratégique	 intercommunale	qui	se	réalisera	dans	
le	 cadre	 d'un	 projet	 d'aménagement	 stratégique	
(PAS).
Les	 prescrip@ons	 s'imposent,	 entre	 autres,	 aux	
plans	 locaux	 d'urbanisme	 (PLU,	 PLUi)	 et	 aux	
documents	 en	 tenant	 l ieu ,	 aux	 cartes	
communales	 (CC),	 aux	 programmes	 locaux	 de	
l'habitat	 (PLH),	 à	 certaines	 opéra@ons	 foncières	
ou	 d'aménagement,	 autorisa@ons	 d'exploita@on	
commerciale…

SCHÉMA DE COHÉRENCE             
TERRITORIALE (SCoT)

L’accès	 aux	 soins	 est	 une	 préoccupa@on	majeure	
de	nos	objec@fs	sur	Puycasquier.	Appuyés	par	 les	
médecins,	 infirmiers,	 pharmacien,	 diété@cienne,	
nous	collaborons	avec	tous	nos	acteurs	de	santé.
Mme	N’Guyen,	médecin,	 déplace	 son	 ac@vité	 en	
novembre.	Elle	met	à	disposi@on	des	pa@ents	une	
copie	 de	 leur	 dossier	 médical	 afin	 que	 vous	
puissiez,	 soit	 le	 transmeWre	au	médecin	de	votre	
choix	 soit,	 en	 aWendant	 d’en	 consulter	 un,	 le	
récupérer	et	le	conserver.	

DÉPART D’UN DE NOS MÉDECINS

ARRIVÉE D’UNE CANTINIÈRE
Notre	nouvelle	employée	de	restaura@on	(Flora)	
aura	à	remplir	chaque	jour	plusieurs	missions	telles	
que	:
• Établir	les	menus,	les	commandes	et	la	

récep@on	des	denrées
• Assurer	la	distribu@on	rapide	des	repas	aux	

enfants,	respecter	les	exigences	minimales	
de	variété	des	plats

• Définir	des	règles	strictes	pour	ce	qui	
concerne	le	service	du	pain,	de	l’eau,	des	
sauces	et	du	sel

• Connaître	le	protocole	de	l’école	et	le	
meWre	en	applica@on

• Etre	aWen@ve	et	disponible
• Respecter	les	protocoles	liés	à	l’hygiène	et	à	

la	sécurité
• Maintenir	et	préparer	la	salle	et	les	tables	

propres	ainsi	que	de	son	espace	de	travail	
• Se	montrer	aimable	et	accueillante	envers	

les	élèves	et	les	enseignants
Grâce	à	une	ges@on	assurée	par	des	autorités	
compétentes	au	niveau	communal,	départemental	
ou	régional,	la	santé,	la	sécurité	et	le	bien-être	des	
enfants	inscrits	à	la	can@ne	sont	garan@s.

Marche et goûter pour 
 Octobre Rose le 14 octobre
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Le Plan Très Haut Débit est ouvert sur 
Puycasquier. Orange, propriétaire du réseau 
cuivre, a annoncé sa fermeture en vue d’une 
extinction totale d’ici 2030. Sur un plan national, 
la migration du cuivre vers la fibre apparaît 
comme un des grands défis de ces prochaines 
années. Selon l'Observatoire annuel du Très 
haut débit (THD) d'InfraNum « il s’agit en effet 
d’éteindre d’ici fin 2030 un réseau desservant 
41,8 millions de locaux.  À ce jour, 11 600 
lignes cuivre ont été fermées dans le cadre 
d’expérimentations. D’ici 2025, plus d’1 million 
de lignes cuivre seront concernées, puis le 
rythme s’accélérera pour atteindre un pic de 
10,5 millions de lignes à partir de 2028 ». Si la 
fermeture du réseau cuivre est un projet 
pharaonique, sachez que sur Puycasquier les 
travaux continuent pour que la technologie 
ADSL soit abandonnée au profit de la fibre. 

Votre ligne ADSL sera opérationnelle jusqu’à la 
fermeture technique du cuivre. Selon le plan de 
fermeture établi par Orange, il y a un délai de 
trois ans entre l'annonce de la fin de l'ADSL et 
la fermeture technique effective. Lorsque vous 
serez concerné par la fermeture du réseau 
ADSL, votre opérateur prendra contact avec 
vous pour vous proposer des offres de 
substitution en fibre optique ou sur une autre 
technologie. Vous êtes libre d'accepter ou de 
refuser cette proposition. Libre, aussi, de choisir 
une offre fibre commercialisée par un autre 
opérateur. 

Pour l’instant, l’installation est gratuite tant 
qu’elle ne demande pas plus de 10 mètres de 
câble fibre optique à votre domicile. Au-delà de 
ces 10 mètres, vous serez facturé 50€ par 10 
mètres supplémentaires. Dans un délai non 
connu, prévoyez entre 149€ et 299€ pour 
l’installation et le raccordement nécessaire de 
votre opérateur, bien-sûr sans l’abonnement à 
l’offre que vous choisirez.

Si vous êtes éligible et pouvez raccorder votre 
maison à la fibre optique Orange, vous devez 
prévoir quelques ajustements. Les câbles de la 
fibre doivent être tirés depuis le nœud de 

raccordement, dans la rue, jusque dans votre 
habitation. Donc installation de la prise à 
votre domicile et un branchement des 
équipements au réseau.

Nous attirons donc votre attention sur le fait 
que si vous ne prenez pas la fibre vous 
n’aurez plus de ligne téléphonique mais, 
outre les offres d’accès à Internet, les 
opérateurs devraient aussi proposer des 
offres de téléphonie basiques. La seule 
différence est que les communications 
passeront alors par la fibre optique, et non 
par le fil de cuivre.

FERMETURE DU RÉSEAU 

MA SÉCURITÉ 

d’après le site officiel de l’administration française : Service-Public.fr

La police et la gendarmerie nationales vous 
accompagnent dans vos démarches ». Tel est le 
slogan du nouveau site « Ma Sécurité

             Un nouveau site dédié à la sécurité          
des citoyens

« La police et la gendarmerie nationales vous 
accompagnent dans vos démarches ». Tel est 
le slogan du nouveau site « Ma Sécurité ». 
La gendarmerie et le site moncommissariat.fr 
sont désormais regroupés sur un site unique : 
masecurite.gouv.fr. Pré-plainte, signalements, 
tchat, fiches conseils... vous avez la possibilité 
d'obtenir en quelques clics, pour des 
démarches non urgentes, une réponse 
personnalisée à votre situation.
Le site est organisé autour de différentes 
rubriques soit informatives, soit interactives.
Cela vous permet d'accéder à différentes 
plateformes de signalement :

• Portail de signalement des violences 
sexuelles et sexistes ;

• Signaler un trafic de stupéfiants (Stup) ;
• Pré-plainte en ligne ;
• Plainte en ligne pour les arnaques sur 

internet (THESEE) ;
• Portail de signalement des contenus 

illicites de l'internet (Pharos) ;
• Signaler une fraude à la carte bancaire 

(Perceval) ;
• Opération Tranquillité Vacances (OTV) ;
• Stop-djihadisme.

https://www.masecurite.interieur.gouv.fr/fr

